
香港文匯報訊（記者 高俊威）

新界東塞車問題愈來愈嚴重，由

多位立法會議員、區議員及社區

人士組成的「解決新界東塞車大

聯盟」，昨日發起汽車遊行活

動。近 20輛來自新界北區、大

埔、沙田、西貢/將軍澳四區的貨

車、客貨車、的士和私家車等遊

行車輛，由粉嶺出發，途經大

埔、沙田前往金鐘添馬政府總

部，抗議困擾新界東居民多年的

塞車問題。

汽車遊行促解新東塞車
粉嶺出發赴政總抗議 鄧家彪要求政府回應訴求
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港聞編輯 (Editor)
崗位職責：
策劃報道，綜合、改寫、審閱稿件，修改錯漏；選取新聞圖片；
為稿件起標題及小題；畫版，安排圖片及稿件位置；
跟進主管於版面上的修改，確保版面質素。

任職要求：
■ 大學或以上學歷，中英文良好；
■ 熟悉港情，具新聞觸覺、熟悉時事，知識面廣；
■ 富有創意，表達能力強；
■ 熟悉電腦操作；
■ 工作積極主動、細心盡責、傾情投入；
■ 需夜班工作；
■ 高級職位需三年或以上相關工作經驗。

記者(Reporter)
■ 中英文良好；
■ 熟悉香港社情民意；
■ 思維有創意，組織能力強；
■ 能夠用流利粵語溝通，表達能力強；
■ 性格外向，對工作投入；
■ 懂攝影，具採訪工作經驗優先；
■ 高級職位需三年或以上相關工作經驗。

美術編輯 (Designer)
■ 大專或以上學歷；
■ 懂Photoshop、Illustration、Indesign等

電腦繪圖排版軟件，有較高的版式設計能力；
■ 具報紙/雜誌的版面設計經驗者優先；
■ 可夜間工作，具有責任心及分析能力。

電腦排版員(Desktop Publishing Operator)
■ 中五程度或以上學歷，中英良好；
■ 熟悉電腦軟件操作及中文輸入法；
■ 夜班，具報紙或雜誌工作經驗優先。

校對員 (Proofreader)
■ 負責版面校對工作；
■ 大專或以上學歷；
■ 中文良好；
■ 懂中文輸入法，約每分鐘20字；
■ 需夜班工作；
■ 有相關工作經驗者優先。

以上職位工作地點：香港仔

香港文匯報提供優厚薪酬及完善福利
包括醫療福利、有薪年假、公眾假期、員工穿梭巴士及晉升機會等。

有意者請將中英文個人履歷用電子郵件發送至：hrd@wenweipo.com或
郵寄至：香港香港仔田灣海旁道七號興偉中心2樓，
香港文匯報人力資源部收，請注明應聘職位。合則約見。
（申請人所提供的資料將予以保密及只作招聘有關職位用途）

「解決新界東塞車大聯盟」繼早前收
集逾3萬名市民簽名要求盡快改善

塞車問題後，昨日發起汽車遊行，由北區
政府合署出發，經粉嶺公路、吐露港公
路、尖山隧道、西區海底隧道、干諾道
中，前往政府總部。最後汽車遊行車隊在
政府總部向政府遞交請願信。
大聯盟發言人鄧家彪在車輛起步前表示，
大聯盟自上月9日成立以來，不斷收到市民
對新界東交通擠塞的不滿，影響他們上班和
上學，對貨運和客運等「搵食」車輛的影
響，更是首當其衝。他續說，新界東塞車問
題一日不解決，只會繼續減低社會效益，增
加社會成本，更加引起市民不滿。

倡短中長策紓民困
鄧家彪指出，大聯盟舉行是次汽車遊行，

是希望向政府表達訴求和不滿，並促請政府
虛心聆聽市民心聲，盡快回應大聯盟所提出
的一系列短、中、長期改善建議。

他指出，在短期措施方面，應盡快落實
大埔公路沙田段擴闊工程、津貼西隧及大
欖隧道以降低收費、以最低標準統一或豁
免公共交通的隧道收費、新增道路以減輕
地區塞車地點交通壓力。
鐵路方面包括增加東鐵線紅磡至上水特

快班次、加強港鐵泊車轉乘計劃。
中期措施方面，大聯盟要求擴闊大老山

公路跨城門河路段（近沙田污水處理
廠）、增加大老山隧道及獅子山隧道行車

管道、落實興建粉嶺北繞道。鐵路方面應
恢復東鐵線旺角至上水12卡列車班次、檢
討在高鐵通車後的直通車服務。
至於長期措施，鄧家彪指出，必須擴闊沙

頭角公路、開闢粉嶺南支路連接粉錦公路、
興建沙田繞道、興建新過海隧道、盡快落實
西貢公路改善工程、將軍澳—藍田隧道盡快
落成。
鐵路方面則包括在大埔區興建輕軌鐵

路、盡快落實北環線、興建東鐵二線。

劉國勳：解難應對人口增長

民建聯立法會議員劉國勳亦表示，塞車
問題已困擾新界東居民多時，且情況愈來
愈嚴重。
未來香港面對人口持續增長，且更會集中

在新界，尤其新界東及新界東北，質疑如果
塞車問題一直無法解決，如何可容納更多人
口居住，政府實有需要盡快解決問題。
新民黨立法會議員容海恩表示，大聯盟成

立後已發起多次行動，希望可以反映市民訴
求，因為無論是北區、沙田及大圍等地，塞
車情況均非常嚴重，認為政府應該盡快找出
塞車源頭，有規劃地去解決問題。
出席昨日行動的大聯盟成員還包括港區

全國人大代表陳勇、民建聯立法會議員陳
恒鑌、葛珮帆、周浩鼎，以及新界東4區
區議員代表姚銘、廖興洪、溫和達、黃宏
滔、曾興隆、彭振聲、李世榮、招文亮、
莊元苳、李家良、邱玉麟等。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港基
建發展有賴一班建造業工人拚搏出來，香
港建造業議會昨日便在大埔訓練場舉辦
2018建造業開心跑暨嘉年華，除了跑步比
賽亦有攤位遊戲，與眾同樂。
雖然昨晨一度下大雨，但仍有逾千人
參與是次活動，跑步比賽收到的逾18萬元
報名費，將全數捐往建造業關懷基金，惠

澤業界。
位於大埔工業區內的建造業議會學院訓

練場，是議會最新的訓練場，內設不少大
型裝備與機械，致力為香港建造業培訓人
才。2018建造業開心跑暨嘉年華於昨早9
時舉行，大會於大埔墟港鐵站安排免費穿
梭巴士接載參加者往返。
雖然一度下大雨，卻無減現場氣氛，而

賽事結果亦非焦點，最重要是讓業界有歡
樂的一天，及令建造業關懷基金進賬逾18
萬元，以支援意外傷亡的建造業從業員之
家屬。
議會亦於昨日公佈早前舉行的「建造業

機械操作比賽2017」結果，並舉行頒獎典
禮。
勞顧會勞方代表鄧家彪昨日亦有到場支

持活動，並指「即使涼風送雨亦無阻活
動，我絕對支持培訓更多建造業人才，以
香港人建設香港，避免輸入外勞！」

特首林鄭月
娥在首份施政
報告中提出

251項新猷，並開列469項持續推
行措施。政務司司長張建宗指出，
多項預期在今年上半年出台的利民
惠民措施，值得留意，包括經改善
的「低收入在職家庭津貼」計劃及
終身年金計劃等；而將法定侍產假
增至5天的建議，亦期望在今年盡
早落實。
張建宗昨日發表網誌指出，這些

大大小小措施，都是為了回應社會
訴求，改善民生，推動經濟持續發
展，加強整體競爭力，打造香港成

為宜居智慧城市。首
先在福利範疇方面，
經大幅優化及放寬的
低收入在職家庭津貼
計劃，將擴展至一人
住戶，放寬入息限
額，容許合併計算所
有住戶成員的工時，
以及全面調高津貼金
額等。
他強調，這些改善

措施是不折不扣拆牆鬆綁的決定，
旨在讓更多自力更生的基層在職住
戶受惠，並繼續聚焦支援當中有兒
童及青少年的家庭。根據粗略估
算，將有約10萬個住戶共30萬人
受惠。預料措施於今年4月推行，
並將易名為「在職家庭津貼」。
照顧長者方面，張建宗指出，

「高額長者生活津貼」（高額長
津）將於今年中出台，津貼額將較
現行長津全額多約三分之一。按粗
略估算，約30多萬名長者可領取高
額津貼，且因高額長津會追溯至去
年5月1日生效，合資格長者屆時
可一次過獲多發逾1萬元津貼。

他又提到，值得留意的是，香港
按揭證券有限公司將於本年中推出
終身年金計劃，可將一筆過現金轉
化成有生之年每月都可收取的固定
收入，協助長者安享晚年。
據初步建議，以65歲男士每100
萬元投保金額為例，每月可收取的
年金約為5,800元。
改善勞工權益方面，張建宗指

出，政府建議將法定侍產假由現時
的3天增至5天，即將向立法會提
交條例草案，以便在今年盡早落
實。他期望今年稍後男性僱員將可
享有5天有薪法定侍產假。
至於取消強積金對沖，張建宗坦

言，政府正加倍努力，務求盡快提
出一個平衡勞工界權益、工商界和
僱主們的負擔能力，和勞資雙方均
能接受的可行方案。
他強調，本屆政府對取消對沖安排

的取態及立場鮮明和堅定，亦願意加
大政府有時限性的財政承擔，以紓緩
僱主壓力。他期望勞資官三方繼續積
極協商，相互包容，達至共識，為這
個老大難課題劃上圓滿的句號。

■香港文匯報記者 高俊威

今屆特區政
府首份財政預
算案將於下月

28日公佈，財政司司長陳茂波預
告，受惠於股市及樓市暢旺，地價
和印花稅收入亦超出預期，預計今
個財政年度的盈餘將相當高。他形
容如何善用這筆盈餘充滿挑戰，但
在投資未來、增加經常性開支、提
出短期紓緩措施之間，應該取得適
當平衡，不會只做可獲一時掌聲的
短期措施。
陳茂波在昨日發表的網誌指出，

隨環球經濟環境整體改善，去年
本港在出口貿易、旅遊、零售，以
至就業各方面的情況亦全面向好，
最新預測全年實質經濟增長為
3.7%，高於原來最初預測的2%至
3%。

地價印花稅收遠超預期
他續說，由於物業和股票市場暢

旺，地價和印花稅收入亦超出預
期，本年度首8個月的綜合盈餘達

572億元，較原來全年預測的163
億元為高。若經濟情況沒有突變，
預計本年度最終錄得的財政盈餘會
相當高。
他形容，如何善用這筆盈餘是一

項充滿挑戰的工作，因一方面每次
財政預算案公佈，很多市民都十分
關心政府提出什麼紓緩措施，惟社
會上亦長期有聲音要求政府不應只
顧做一次性的「派糖」，而應在增
加及改善公共服務上作出更大及更
長遠的財政承擔。

重未雨綢繆 非僅做短期
他認為，在投資未來、增加經常

性開支、提出短期紓緩措施之間，
應該取得適當平衡。政府相當重視
對整體社會的長遠需要而未雨綢
繆，作出投資，並不是只做一些可
以獲得一時掌聲的短期措施。
在增加經常性開支方面，陳茂波

表示，留意到社會上有人擔心政府
會否因為受制於基本法第一百零七
條有關公共財政須「量入為出」、

「力求收支平衡，避免赤字」等條
文所限，因而在增加經常性開支時
過於保守。
他重申，這條文並非每年開支的

「緊箍咒」，而是存在彈性，最重
要是在一段時間內保持大體上財政
平衡，避免出現結構性赤字。
他指，過去數年政府的經常性開

支均有顯著增加，當中社會福利開
支的累計增長尤為顯著。不過以政
府目前的財政儲備實力，並考慮到社
會需要和促進經濟持續發展所需的投
資，是可在一些範疇再力一些。
他最後指出，香港是一個細小

而開放的經濟體，加上稅基狹
窄，政府收入易受環球經濟波動
影響，且面對經濟逆境時，政府
公共開支不但不能減少，反而更
需因採取逆周期措施而增加，加
上一些國際「金融大鱷」可能會
在最困難時乘勢狙擊，因此前事
不忘，後事之師，政府必須保留
相當實力財政儲備，以備不時之
需。 ■香港文匯報記者高俊威

千人冒雨「開心跑」撐建造業

高額長津年中出台 逾30萬「老友」受惠

庫房「水漲船高」財爺：平衡善用盈餘
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■張建宗表示，高額長津津貼額將較現行長津
全額多約三分之一。 網誌圖片

■鄧家彪表示，塞車問題一日不解決，只會繼續減低社會效益，增加社
會成本，更加引起市民不滿。 ■「大聯盟」發起汽車遊行，赴政府總部表達訴求。

■建造業議會
昨舉辦 2018
建造業開心跑
暨嘉年華，收
到的報名費將
全數捐往建造
業關懷基金。


